

MÁS ALLÁ DE LA OPERACION RENTA: EL ROL DE LOS CONSULTORES TRIBUTARIOS

Entregar certeza jurídica sobre los impuestos que gravan las operaciones y evitar riesgos monetarios es parte de la función de los asesores en esta materia. Una labor cuyos efectos pueden verse en el área legal, administrativa e incluso en los departamentos de recursos humanos.

POR ANDREA CAMPILAY C.

Si bien la demanda de asesorías tributarias por parte de las empresas suele aumentar un poco antes y durante el período de declaración en el marco de la Operación Renta, la realidad es que el rol de los asesores tributarios es cada vez más relevante, considerando los múltiples cambios a los que está expuesta la normativa tributaria nacional.

“Desde el año 2014 a la fecha se han dictado más de 30 leyes tributarias que modifican las obligaciones de los contribuyentes, por lo cual en el presente es muy difícil para una persona conocer cabalmente las regulaciones impositivas. Por tanto, necesitan del apoyo de expertos en la materia que conozcan los detalles”, explica Benjamín Barros, socio de Tax y Legal de PwC Chile.

El principal rol de las asesorías tributarias se enfoca en que las empresas puedan cumplir correctamente con sus obligaciones en esta materia, mitigando el riesgo de incumplimiento de la normativa y evitando consecuencias negativas. Pero puede ir más allá. Así lo explica Víctor Fenner, socio adjunto de Impuestos de EY, señalando que trasciende lo técnico, dado que los impuestos han pasado a ser un tema reputacionalmente sensible. “Hoy, a las empresas se les exige no solo cumplir la ley, sino satisfacer las expectati-

vas de diversos stakeholders, entre ellos, la ciudadanía en general. El asesor tributario, por ende, debe también anticipar el efecto social de las decisiones tributarias (por ejemplo, aconsejando a su cliente abstenerse de tomar decisiones que puedan ser interpretadas como tributariamente agresivas) y alinear el comportamiento tributario con el estándar de sostenibilidad y responsabilidad social de la empresa”, detalla.

De esta manera, los expertos coinciden en que contar con una asesoría tributaria de forma permanente resulta indispensable no solo para asegurar el cumplimiento tributario, sino también por las particularidades que puede enfrentar cada empresa, dependiendo del tipo de negocio o servicio. Si se trata de una operación nacional o extranjera, podría involucrar más de un impuesto o jurisdicción.

Impacto y beneficios

El aporte que trae a las organizaciones contar con una correcta

consultoría tributaria se puede ver reflejado en diversas áreas. Para el área legal de una empresa “los asesores son capaces de aportar con la visión impositiva a las distintas operaciones contractuales que pueda contener y advertir los posibles impactos que puedan incluir en esta materia”, detalla Carlos San Martín, gerente tributario en la firma Auditeris.

A su juicio, otra de las áreas beneficiadas es la de administración

y finanzas ya que, al ser uno de los departamentos más ligados al cumplimiento de las obligaciones tributarias, cualquier desembolso que no esté programado afectará los ratios de gestión de la sociedad.

También hay impacto en el área de recursos humanos, pues la asesoría tributaria no solo garantiza la correcta determinación del impuesto que grava la renta de los trabajadores, sino que “asegura que los pagos o beneficios efectuados a sus colaboradores sean rebajados como gasto en la empresa, lo que evita un mayor pago de impuesto en caso de ser considerado gasto rechazado”, complementa San Martín.

franquicias tributarias vigentes”, dice el gerente de Auditeris.

En esa línea, Benjamín Barros plantea que un tema relevante radica en que normalmente el atraso en el pago de un impuesto deriva, además de las multas y reajustes de IPC, en la aplicación de intereses penales, los que ascienden a un 18% al año.

Víctor Fenner concluye que el beneficio más evidente es que el asesor tributario, cuyo valor

En la última década se han dictado más de 30 leyes tributarias. Ante tantos cambios, es difícil que los contribuyentes conozcan las regulaciones impositivas en profundidad y es ahí donde radica la importancia de apoyarse en expertos, analiza Benjamín Barros, socio de Tax & Legal de PwC Chile.

La optimización fiscal también es un foco importante. “Contar con un asesor tributario que se encuentre actualizado en la normativa tributaria y jurisprudencia del Servicio de Impuestos Internos, permitirá a la empresa utilizar las

muchas veces “se subestima”, puede convertirse en un respaldo permanente para el negocio, capaz de garantizar coherencia en el actuar de la empresa de cara a la autoridad tributaria y a los stakeholders.



LOS DESAFÍOS QUE VIENEN CON UN NUEVO INTENTO PARA LOGRAR LA REFORMA TRIBUTARIA

Se espera que a fin de mes el Gobierno insista en el Senado con el proyecto que busca aumentar la recaudación de impuestos. Una negociación donde, a juicio de los expertos, el principal desafío será generar acuerdos en torno a un sistema capaz de recaudar y, al mismo tiempo, incentivar la inversión y el crecimiento. POR ANDREA CAMPILLAY

Tras el rechazo del proyecto de reforma tributaria en marzo en la Cámara de Diputados, durante su cuenta pública el Presidente Gabriel Boric adelantó que a fines de julio el Gobierno insistirá en el Senado para una nueva tramitación legislativa, a modo de conciliar las herramientas para financiar las prioridades acordadas.

Una eventual nueva negociación que, según los expertos, ha estado marcada por las señales que ha dado el Ejecutivo respecto de medidas que incentivan la inversión y disminuyen la evasión, elusión e informalidad. Sin embargo, en relación a las primeras, estas son las mismas contenidas en el



proyecto original, exceptuando una rebaja transitoria del impuesto de timbres y estampillas.

“Hasta ahora no se han pronunciado sobre las alzas de impuestos que contemplaba el proyecto rechazado, que bajo el nuevo escenario de bajo crecimiento y desórdenes en el uso de los fondos públicos, al parecer no cuenta con los votos de la oposición”, señala Benjamín Barros, socio de Tax y Legal de PwC Chile, agregando que para lograr acuerdos y avanzar, es necesario que el Gobierno entregue señales en materia de eficiencia en el gasto, simplificación en el cumplimiento tributario y ampliar la base de contribuyentes que aporten para lograr financiar la gran cantidad de demandas sociales comprometidas. Algo que podría ser complejo desde la mirada de Gonzalo Polanco, director del Centro de Estudios Tributarios y de Programas de Tributación de

UEjecutivos de la FEN U. Chile: “Falta un acuerdo en torno a qué es lo que queremos, como país, financiar; cuánto es lo que se requiere y cuánto de este monto lo financiamos con impuestos”.

Para César Gacitúa, socio de Tax y Legal en Deloitte, lo más relevante en estos momentos es que se logre zanjar la discusión tributaria, “para lograr entregar más certidumbre a los inversionistas”. A su juicio, el desafío está en lograr una propuesta de reforma que logre una mayor recaudación e incentivar la inversión.

Si suben los impuestos en el actual escenario económico, será difícil hacer una separación entre el efecto de este cambio y el efecto de una recesión, plantea Pablo Gutiérrez, académico del Departamento de Control de Gestión y Sistemas de Información de la FEN U. Chile, lo que puede traer proyecciones aún más negativas, por lo que “el Gobierno debe ser muy preciso en lo técnico con los efectos esperados de su reforma tributaria, de modo que el mercado no sobre-reaccione frente al cambio de impuestos”.

El análisis de los expertos coincide en que un pacto tributario es muy necesario para el desarrollo económico, pues al generar un acuerdo tributario, la discusión pública puede girar hacia temas más urgentes.

PUBLIRREPORTAJE

DIGITALIZACIÓN DE EMPRESAS

Auditeris impulsa la digitalización de la industria contable y tributaria en Chile

Tras 50 años de experiencia en el rubro, la empresa de outsourcing y asesorías, JR Consultores, ha decidido evolucionar la calidad y entrega del servicio. Desde hoy se denominan Auditeris, un nuevo concepto que tiene como foco principal la innovación y automatización de procesos en la industria de las empresas de los servicios contables y asesoría tributaria.

A lo largo de su historia, JR Consultores ha impulsado a miles de empresas en el desarrollo y crecimiento de su negocio. Sin embargo, hace unos años atrás han incorporado fuertemente la tecnología e innovación, logrando que sus procesos diarios, tiempo de entrega y calidad del servicio mejoren de forma exponencial.

Es por ello que decidieron efectuar un cambio de marca, el cual refleje su transformación en la industria. “Hemos evolucionado, hoy somos Auditeris, un nuevo concepto de asesoría y outsourcing, con un importan-

te foco en innovación y automatización de procesos”, explica José Rodríguez, Gerente General de Auditeris.

Como política de inversión, destinan un 10% de sus ingresos al desarrollo tecnológico, lo que les ha permitido alcanzar un importante desarrollo y convertirse en impulsores de la digitalización. José Rodríguez manifiesta que la automatización elimina todas las tareas de digitación y trabajos manuales, otorgando una notable mejora en el análisis integral, tiempo de respuesta y asesoría personalizada.



Auditeris presta servicios de asesoría tributaria, outsourcing contable, auditorías en juicios laborales y legales, además de atender a empresas extranjeras que ven una oportunidad de negocio en Chile.

José Rodríguez argumenta que este cambio de marca consolida la dedicada labor que han realizado durante años en la prestación de servicios al mundo corporativo, logrando entender de forma efectiva las necesidades de las empresas y sus dolores, entregando un servicio profesional, integral y automatizado.

Auditeris presta servicios de asesoría tributaria, outsourcing contable, auditorías en juicios laborales y legales, además de atender a empresas extranjeras que ven una oportunidad de negocio en nuestro país. El

área de International Desk, por más de 10 años ha apoyado a inversionistas extranjeros. “Les ayudamos a diseñar la estructura operativa en Chile, desde la configuración societaria, contratación de personal, hasta el impacto tributario de las operaciones entre empresas relacionadas -matriz y sus filiales-”, asegura el Gerente General de Auditeris.

En la marca, están convencidos de que mientras el equipo y su tecnología estén a disposición de sus clientes, estos podrán enfocarse en el crecimiento de sus negocios.

PUBLIRREPORTAJE

BBSC® entrega servicio de implementación de ERP para optimizar el control financiero y tributario de las empresas

La tecnología de la información y los sistemas contables del tipo ERP son elementos clave en la gestión eficiente y precisa de la información financiera y el funcionamiento global de una empresa. Su integración permite optimizar procesos, mejorar la toma de decisiones y facilitar la generación de informes financieros y contables.

La legislación vigente, especialmente en materia anti elusiva, sumada al levantamiento del secreto bancario, conforme a la Ley 21.453, obligan a los contribuyentes a mantener un control de la trazabilidad de las operaciones financieras, tal de mitigar el riesgo impositivo, al favorecer la correcta y oportuna respuesta a la autoridad fiscal, de ser necesario.

Por lo mismo, la implementación de un sistema ERP es clave para apoyar dichos requerimientos, ya que en una empresa permite automatizar y optimizar los procesos, mejorar la eficiencia operativa y la toma de decisiones basadas en datos en tiempo real. Además, el sistema ERP proporciona una visión global



BBSC® ofrece un servicio de Tecnología de la Información consistente en la implementación de sistemas de información del tipo ERP el cual se caracteriza por la mirada transversal en sistemas, gestión, y control financiero y tributario.

de la empresa, lo que ayuda a los gerentes y empleados a tener una imagen clara y precisa del desempeño de la organización.

“La tecnología de la información (TI) y los sistemas contables del tipo ERP (Enterprise Resource Planning, por sus siglas en inglés) están estrechamente relacionados en el ámbito empresarial. Un sistema ERP es un software que integra y centraliza la gestión de diferentes

áreas de un negocio, como finanzas, contabilidad, recursos humanos, ventas, compras, inventario, entre otros”, explica Claudia Valdés Muñoz, gerente general de BBSC®.

Asimismo, en cuanto a los sistemas contables del tipo ERP, estos se enfocan específicamente en la gestión de la información financiera de una empresa. Los módulos contables en un sistema ERP permiten llevar a cabo tareas



Claudia Valdés Muñoz, gerente general de BBSC®.

como la contabilidad general, cuentas por pagar, cuentas por cobrar, conciliación bancaria, generación de informes financieros, entre otros.

“Al integrar la información financiera con otros procesos y áreas de la empresa, los sistemas contables del tipo ERP facilitan la generación de informes financieros más precisos y rápidos, mejorando la transparencia y la eficiencia del departamento contable”, señala la gerente.

Por último, Claudia Valdés destaca que la TI es fundamen-

tal para implementar y mantener los sistemas contables del tipo ERP. La infraestructura tecnológica, como servidores, redes, bases de datos y software, es necesaria para soportar y gestionar la información generada por el sistema ERP. Además, la TI juega un papel crucial en términos de seguridad de los datos y la integración de otras herramientas y aplicaciones con el sistema ERP.

BBSC®

ASESORÍA TRIBUTARIA

Nuestros servicios

- Planificación Estratégica
- Convergencia Ifrs Full y Pyme
- Outsourcing Contable
- Análisis Financiero
- Tecnología de la Información
- Asesoría Legal
- Renta Anual y sus Declaraciones Juradas

Asesoría Tributaria Exprés en 24 horas, sin costo.

📍 Avenida Príncipe de Gales #5921, oficina 1905 La Reina - Santiago

🌐 www.bbsc.cl

☎ +569 63740500 +562 2310837

✉ contacto@bbsc.cl



LAS TENDENCIAS DIGITALES QUE ESTÁN MODERNIZANDO LA GESTIÓN TRIBUTARIA

Cada año el sector tributario sube un nivel más en la adopción digital, y lo que comenzó con facturas y libros contables electrónicos, hoy escala a nuevas tendencias, dice Juan Alberto Pizarro, presidente de la Comisión Tributaria del Colegio de Contadores de Chile y director de TaxCapital Advanced.

Un contexto del cual el sector ha sacado buen provecho, no solo por la inmediatez y comodidad que entregan herramientas digitales como la nube, sino también porque han logrado aumentar los niveles de control, auditorías y fiscalización, previniendo así operaciones de fraude al fisco y lavado de dinero. acota Ricardo Seguel, director del Magíster en Ciberseguridad en la Facultad de Ingeniería y Ciencias de U. Adolfo Ibáñez.

Así, estas nuevas tendencias tecnológicas están ayudando a

Ya no solo se trata de softwares que permitan llenar rápidamente formularios: la digitalización del sector escala constantemente hacia herramientas que aporten valor agregado a las tareas contables y de tributación.

POR PAULINA SANTIBÁÑEZ T.

que la función tributaria de las empresas transite de "una fase que podríamos llamar 'técnico-mecánica', de trabajo manual de cálculos y formularios, a una de planificación sustantiva basada en riesgo y sostenibilidad", señala Víctor Fenner, socio adjunto de Impuestos de EY. Esto permite a las empresas avanzar en estrategias

de seguridad y estar en línea con los criterios ESG.

Escalando en digitalización

Una de las tendencias que viene creciendo en el sector es la incorporación de inteligencia artificial y la automatización de procesos en materia de gestión tributaria, cuenta Pizarro, mientras Seguel añade

que estas herramientas brindan apoyo en la detección de fraudes, en estimaciones de riesgo y en la fiscalización tributaria.

Por otra parte, incrementar la digitalización y la automatización hace que la seguridad de la información pase a ser "crítica", señala Víctor Fenner. Esto se debe a que los volúmenes de información contable y tributaria "cada vez son mayores", dice Pizarro, sobre todo considerando las exigencias de cumplimiento tributario, que nece-

sitan respuestas confiables.

Por ello, Seguel recomienda contar con tecnología de blockchain para implementar seguridad adicional y dar certeza de las operaciones, identidades y de la confidencialidad de la información ante sospecha de fraudes.

Y es que estas tecnologías ya no solo consisten en softwares que agilicen un prellenado de declaraciones o formularios, dice Fenner, sino que son sistemas complejos de alto valor agregado.



5G Legal & Tax

Servicios:

- Servicio Asesoría Tributaria Permanente
- Auditoría Tributaria
- Diagnóstico Tributario
- Juicios Tributarios
- Recuperaciones de Impuestos
- Análisis de Riesgo Tributario
- Constitución de Sociedades
- Reorganización Empresarial
- Compraventas de Derechos Sociales y Acciones
- Divisiones
- Fusiones
- Retasación de Activos Tributarios
- Due Diligence Financiero, Legal y Tributario

Nuestro propósito es ser parte integral de la gestión tributaria y legal de nuestros clientes, formando parte en la toma de decisiones.

"Ponemos en práctica el sentido común"

Contáctanos:

Eduardo Revco F. ☎ +569 39338167 ✉ erf@5glegaltax.cl

TE ACOMPAÑAMOS EN TU ÉXITO.

- ▶ Ofrecemos asesoría en las áreas de contabilidad, tributación, precios de transferencia y auditoría.
- ▶ Inscritos en CMF e IFAC.



ROJO & ASOCIADOS
AUDITORES

FOCO & GESTIÓN
outsourcing

www.rojoyasociados.cl

www.focoygestion.cl

Tras una década de reformas y leyes tributarias aprobadas, vuelve la expectativa en torno a una nueva propuesta del Gobierno actual para tramitar una nueva reestructuración fiscal y, con ello, surge la preocupación por los cambios que se darán y la forma en que deberán adaptarse -si son aprobados- quienes trabajan en el sector.

Para Víctor Fenner, socio adjunto de Impuestos de EY, es necesario llegar a un consenso que pueda funcionar por varios años, porque nuevas disrupciones o cambios estructurales en tan poco tiempo es algo que afecta directamente al capital humano tributario. "Esto va mucho más allá de meras actualizaciones de contenidos, ya que en muchos casos se trata de cambios bastante estructurales que echan por tierra prácticas y criterios largamente asentados, y que a ratos cuesta desaprender", acota.

En este escenario, los profesionales del sector deben mantenerse al día de las variaciones fiscales, algo que a ojos de Rodrigo Garay, business manager de Gi Group Holding Chile, por lo general expone a los colaboradores a situaciones de estrés y ansiedad ante la incertidumbre.

¿PREPARADOS PARA LOS CAMBIOS? LOS PERFILES DE ASESORES QUE HOY BUSCA EL SECTOR

Resiliencia y flexibilidad son algunas de las habilidades blandas necesarias en los profesionales del mundo tributario, y se complementan con el entendimiento del negocio y del mercado, y con una mirada global.

POR PAULINA SANTIBÁÑEZ T.

Capacidades que diferencian

Si hay algo en lo que los expertos coinciden es en que hoy no basta con tener a personas que estén al día con las discusiones en torno a la reforma, que entiendan de contabilidad o de cálculos, sino que se necesitan trabajado-

res especializados en su área de acción.

Juan Alberto Pizarro, presidente de la Comisión Tributaria del Colegio de Contadores de Chile y director de TaxCapital Advanced, pone un ejemplo clave: "No es lo mismo asesorar a una pyme que a

una gran empresa nacional o un holding internacional. Las competencias serán distintas".

A juicio de Víctor Fenner, lo que hace la diferencia en un asesor es "el criterio, la prudencia y el cabal entendimiento del negocio, del mercado y de la situación política en general".

También es fundamental contar con profesionales flexibles al cambio, que procesen las nuevas estructuras tributarias y que puedan implementarlas a nivel empresarial, añade Pizarro. Además, destaca como algo clave que el capital humano cuente con una "mirada global", considerando que no solo existen exigencias a nivel normativo local. "Chile pertenece a la OCDE, institución que a través de su plan BEPS (Base Erosion and Profit Shifting) está permeando con diversos cambios la normativa en nuestro país, por ejemplo, en materia de precios de transferencia y en normas de combate a la evasión y elusión", detalla.

Evitar la resistencia al cambio es una de las recomendaciones de Rodrigo Garay para un rubro en el que, según su visión, no debe faltar la resiliencia, ética, transparencia y comunicación, como puentes hacia la capacidad de liderazgo.

GRUPO DF

DF • DFLIVE • DMS • ED • BAZARIED

Director: José Tomás Santa María / Subdirectora: Paula Vargas / Gerente Comercial: José Ignacio De la Cuadra / Editora: Claudia Marín / Director Creativo y Arte: Rodrigo Aguayo
Coordinadora: Marcia Aguilar / Dirección Edificio Fundadores, Badajoz 45, piso 10, Las Condes, Fono: 23391000 / e-mail: buzondf@df.cl / Impreso por COPESA IMPRESORES S.A., que sólo actúa como impresor.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de los contenidos de la publicación.

Admisión 2^{do} Semestre

FACULTAD
ECONOMÍA Y
NEGOCIOS
UNIVERSIDAD DE CHILE

U
EJECUTIVOS
Universidad
de Chile

Sincrónico

Diplomados de Extensión:

• Tributación de las Empresas

Inicio: 01 agosto

• Tributación Internacional

Inicio: 26 septiembre

100% ONLINE

Diplomado de Extensión:

• Gestión Tributaria para No Especialistas

Inicio: 29 agosto



Gonzalo Polanco

Director Académico:

Master of Laws, London School of Economics
and Political Science, Reino Unido.

Más información:



Contáctanos:

+562 2 9783565

contacto@uejecutivos.cl

uejecutivos.cl



/UEjecutivos



@uejecutivos



uejecutivos



Universidad de Chile UEjecutivos